

ACTIVIDADES DE LA PRESIDENCIA

INTRODUCCIÓN

El Consejo General del Poder Judicial es el órgano de gobierno del Poder Judicial, al que corresponde velar por la garantía de independencia de los jueces y magistrados; lo preside el Presidente del Tribunal Supremo, y desarrolla sus funciones de conformidad con lo dispuesto en el art. 122 de la Constitución Española, el art. 125 de la Ley Orgánica del Poder Judicial y los arts. 25 a 27 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Consejo General del Poder Judicial, de 22 de abril de 1986.

ACTIVIDADES DE PLANIFICACIÓN, SUPERVISIÓN Y COORDINACIÓN

El Presidente del Consejo General del Poder Judicial convoca, preside y fija el orden del día de las sesiones del Pleno y de la Comisión Permanente y autoriza con su firma los acuerdos adoptados por los mismos. Y, con el fin de alcanzar el funcionamiento más eficaz del Órgano de Gobierno, planifica y coordina la actuación de las diversas comisiones integradas en el Consejo, en estrecha colaboración con sus presidentes, además de ejercer la superior dirección de sus órganos técnicos.

Junto a las funciones generales de planificación, supervisión y coordinación de la actividad del Consejo General del Poder Judicial, destacan las actividades institucionales de la presidencia, tanto a nivel nacional como internacional.

En el año 2012 ha de señalarse el nombramiento de un nuevo Presidente del CGPJ y del TS llevado a cabo por acuerdo del Pleno del CGPJ de 10 de julio de 2012; con fecha del día 20 siguiente, se publicaba dicho nombramiento en la persona de D. Gonzalo Moliner Tamborero, tras la renuncia del anterior Presidente D. Carlos Dívar Blanco.

ACTIVIDADES INSTITUCIONALES DE ÁMBITO NACIONAL

Como representante del máximo órgano de gobierno de los jueces, el Presidente desarrolla un amplio abanico de actividades, referidas principalmente al correcto ejercicio de la función judicial, y otras encaminadas a mantener, estrechar y coordinar actividades con las diferentes instituciones relacionadas con la Administración de Justicia.

Acto solemne de apertura del Año Judicial en el Tribunal Supremo

Como cada anualidad, el Presidente ha procedido a la presentación en el Tribunal Supremo de la memoria anual sobre el estado de la Administración de Justicia, aprobada por el Pleno del Consejo General del Poder Judicial.

El 18 de Septiembre en la sede del Tribunal Supremo, bajo la Presidencia de SSMM el Rey, tal y como prevé el art. 181 de la Ley Orgánica del Poder Judicial, el Sr. Presidente del Tribunal Supremo y del CGPJ, Excmo. Sr. D. Gonzalo Moliner Tamborero, expuso su presentación, acompañada de un discurso centrado en la relevancia constitucional del Tribunal Supremo, especialmente con ocasión del bicentenario de la Constitución Gaditana de 1812.

Posteriormente, el 29 de octubre, entregaría a SAR el Príncipe la Memoria Anual del CGPJ del año 2011.

Comparecencia ante la Comisión de Justicia del Congreso de los Diputados

El Consejo General del Poder Judicial, de conformidad con lo dispuesto por el art. 109 LOPJ, elevó a las Cortes Generales la memoria sobre el estado, funcionamiento y actividades del Consejo y de los Juzgados y Tribunales de Justicia correspondiente al año 2011, siendo en fecha 13 de diciembre cuando el Presidente Excmo. Sr. D. Gonzalo Moliner Tamborero compareció ante la Comisión de Justicia del Congreso de los Diputados para exponer las líneas generales de dicha Memoria, explicando y dando respuesta a los Sres Diputados sobre las cuestiones esenciales de la actuación del CGPJ y de los órganos judiciales, con especial referencia a la situación del Tribunal Supremo.

Firma de Convenios

Mención destacada dentro de las actividades de la Presidencia relacionadas con la mejora de la función judicial merece la firma de convenios conexos con la actividad jurisdiccional.

Los Convenios de colaboración suscritos por el Consejo General del Poder Judicial se orientan al establecimiento de relaciones con distintas instituciones, con el objetivo indicado de mejora de la Administración de Justicia.

Durante el año 2012 se han firmado los convenios que aparecen relacionados en el apartado correspondiente a Relaciones Institucionales (Áreas de actividad técnica), de manera que en el presente punto sólo se reseñan los siguientes:

- Convenio entre el CGPJ y el Ministerio del Interior como expresión de buena voluntad de cooperación entre las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado con los órganos del Poder Judicial para buscar solución a los problemas que se plantean en el trabajo diario de ambas partes., bajo la Presidencia de D. Carlos Dívar. CGPJ
- Convenio entre el CGPJ y la Fiscalía General del Estado para la articulación de prácticas de los alumnos de la Escuela Judicial en las Fiscalías Provinciales bajo la Presidencia de D. Gonzalo Moliner. CGPJ.
- Convenio entre el CGPJ y la Comisión Nacional de la Competencia para intensificar, con carácter institucional, las relaciones entre dicha entidad y el CGPJ, estableciendo actividades comunes de investigación y formación, en las que resulte útil el intercambio de puntos de vista y la puesta en común de experiencias metodológicas y el conocimiento de la jurisprudencia, bajo la Presidencia de D. Gonzalo Moliner. CGPJ.
- Firma de las *Addendas* del Convenio entre el CGPJ, el Tribunal Supremo y la Universidad Alfonso X el Sabio, para la organización de prácticas externas curriculares de la asignatura *Prácticum* de la Licenciatura de Derecho, bajo la Presidencia de D. Gonzalo Moliner. CGPJ.

Actividades relacionadas con la función judicial.

En aras de una mejor prestación del servicio público, se mantiene contacto permanente con las presidencias de los Tribunales Superiores de Justicia, y sus Salas de Gobierno, así como con de las Audiencias Provinciales y con los Jueces y Magistrados de las distintas instancias judiciales.

El objetivo es conocer de primera mano los problemas que se planteen en el ejercicio de la función judicial en cada territorio y poder hacerles frente con los mecanismos que brinda la ley, a fin de mejorar la calidad del servicio público a los ciudadanos.

En este sentido, cabe destacar

- La Reunión con los Miembros de la Comisión Permanente del CGPJ y los Miembros de la sala de Gobierno del TS (CGPJ).
- Comisión de seguimiento con los Jueces Decanos. (CGPJ)
- Presidencia del acto de inauguración de las Jornadas de Presidentes de Tribunales Superiores de Justicia, Albacete. Participación como Presidente del CGPJ en las Jornadas que anualmente se celebran con objeto de abordar el futuro de la organización de la justicia y su eficacia
- Presidencia del Acto de inauguración de las Jornadas de Presidentes de Audiencias Provinciales en Toledo. Reunión igualmente destinada al análisis de las necesidades y preocupaciones de Jueces y Magistrados, manifestando la voluntad de colaboración del CGPJ para potenciar la prestación de un servicio público que garantice a los ciudadanos tutela judicial y seguridad jurídica
- Reunión con los Jueces de Ciudad Real, de Galicia, o de Murcia, toma de contacto y conocimiento del estado de sus diferentes órganos judiciales.
- Mención específica merece el Acto de Entrega de Despachos de la LXII Promoción de la Escuela Judicial en Barcelona, mediante el cual, de manera solemne, se incorporan los nuevos miembros de la Carrera Judicial.
- Desde la Presidencia también se vienen articulando reuniones con los representantes de Asociaciones Judiciales (CGPJ), destinadas igualmente a poner en común los problemas y preocupaciones sobre la administración de justicia, y aportar soluciones sobre los mismos.

Otros actos institucionales

- Acto institucional de celebración de Pleno Extraordinario del Tribunal Constitucional en el Oratorio de S. Felipe Neri (Cádiz).
- Acto institucional del *Izado de Bandera* en la Plaza de Colón y acto conmemorativo de la festividad de la Policía Nacional.

- Acto de entrega del *“VII PREMIO OBSERVATORIO DE VIOLENCIA DOMÉSTICA Y DE GÉNERO”* en la sede del CGPJ. En ésta edición se premió el reconocimiento de la labor de unificación normativa llevada a cabo por el Consejo de Europa, con la firma del Convenio Europeo para la lucha contra la Violencia Doméstica y hacia la mujer y la labor de prevención de la Fundación Ana Bella.
- Acto de Apertura del *“IX ENCUENTRO DE MAGISTRADOS ESPECIALISTAS DE LO MERCANTIL ”*, celebrado en Madrid.
- Presidencia del Acto de entrega de los V Premios del *“FORO JUSTICIA Y DISCAPACIDAD”* en la sede de Consejo General del Poder Judicial .
- Acto de Entrega del premio *“PREMIO CALIDAD DE LA JUSTICIA ”*, que otorga el CGPJ en ésta ocasión a las iniciativas que potencian la mediación, el desarrollo del sistema informático para la gestión procesal, el despliegue de la nueva Oficina Judicial, la colaboración de Procuradores en el proceso de modernización de la Justicia, la implantación de nuevos diseños en el Registro Civil, la postilla electrónica y el intercambio de datos penales entre los países miembros de la Unión Europea.
- *Actos de Imposición de Condecoraciones al Mérito Policial*, a miembros del Cuerpo Nacional de Policía pertenecientes a la Comisaría Especial del TS y del CGPJ.
- Acto solemne de Homenaje a la Bandera Nacional y Desfile Militar con motivo de la Fiesta Nacional de España.
- Recepción del Día de la Constitución en el Senado.

Actividades con instituciones o corporaciones relacionadas con la Administración de Justicia_

Desde la Presidencia se viene fomentando las relaciones con colectivos directamente vinculados con la Administración de Justicia para la aproximación de posiciones institucionales, el intercambio de experiencias y la colaboración en la mejora del sistema judicial en su conjunto. En esta línea, ha mantenido encuentros con el Consejo General de la Abogacía, los Colegios de Abogados, de Procuradores y de Graduados Sociales. Así mismo, la Presidencia ha intervenido en diversos actos:

- Acto de Entrega de los *“X PREMIOS INTERNACIONALES DE PERIODISMO DE “EL MUNDO ”*.
- Acto homenaje a D. Manuel Gutiérrez Mellado, en el Congreso de Diputados.
- Acto de entrega del premio *“BALANZA DE ORO ”*, otorgada al Tribunal Supremo.
- Acto de Entrega del Premio *“ACIJUR. PUÑETAS DE ORO ”*, de la Asociación de la Prensa.
- Acto de inauguración de las *“JORNADAS NACIONALES DE COMUNICACIÓN Y JUSTICIA”*, punto de encuentro entre el Poder Judicial y los medios de comunicación.

- Acto de entrega de los *“XVIII PREMIOS PELAYO”*, para Juristas de reconocido prestigio.
- Conferencia en la Real Sociedad de Amigos del País de Valencia sobre *“PODER JUDICIAL Y CIUDADANÍA”*.
- Reunión con la Federación de Mujeres Progresistas.
- Reunión con el Director General de la *OLAF (OFICINA EUROPEA DE LA LUCHA CONTRA EL FRAUDE)*, y la Directora General de la *DG JUST.*, sobre la creación de la Fiscalía Europea prevista en el Tratado de Lisboa.
- Acto de Homenaje al Magistrado D. Tomás Ramón Fernández en la Real Academia de Jurisprudencia y presentación del *Liber Amicorum “ADMINISTRACIÓN Y JUSTICIA: UN ANÁLISIS JURISPRUDENCIAL”*.
- Acto de Ceremonia de Entrega del premio, co-presidiendo el acto *“NUEVA ECONOMÍA FORUM”* a los Presidentes de Portugal e Italia.

ACTIVIDADES INSTITUCIONALES DE ÁMBITO INTERNACIONAL.

La Presidencia, en colaboración con la Comisión de Relaciones Internacionales del Consejo General del Poder Judicial, mantiene estrechas relaciones con diversas Instituciones de la Unión Europea y de otros ámbitos, especialmente en los países iberoamericanos.

Esta labor de comunicación y cooperación institucional sirve para afianzar los lazos entre los estados interesados, aproximando posturas y sentando las bases de proyectos futuros y acciones concertadas que contribuyen al fortalecimiento y enriquecimiento de nuestro sistema judicial mejorando la situación personal y profesional de los Jueces y Magistrados y la calidad de la Justicia, tanto dentro como fuera de nuestras fronteras, especialmente en el ámbito de la cooperación jurídica internacional.

Destaca la participación del Consejo en la Cumbre Judicial Iberoamericana y en la Asociación de Cortes Supremas Administrativas de la Unión Europea.

La Cumbre Judicial Iberoamericana.

La Cumbre Judicial Iberoamericana es una organización de cooperación entre los poderes judiciales de los países de la comunidad iberoamericana de naciones y reúne a los presidentes de las Cortes Supremas y Tribunales Supremos de Justicia así como a los máximos responsables de los Consejos de la Judicatura iberoamericanos.

El objetivo principal de la Cumbre Judicial Iberoamericana es la adopción de proyectos y acciones concertadas para la mejora y fortalecimiento del Poder judicial, desde la convicción de que la existencia de un acervo cultural común constituye un instrumento privilegiado.

La Cumbre Judicial Iberoamericana se articula en sucesivas ediciones que giran sobre el tema aprobado en la asamblea plenaria inmediatamente anterior, que se reúne aproximadamente cada dos años. Cuenta con una Secretaría Permanente, que desempeña el Consejo General del

Poder Judicial de España, que presta asistencia a la Secretaría Pro-tempore, que se renueva con cada nueva edición de la Cumbre.

Como resultados más relevantes de la Cumbre pueden citarse los textos axiológicos y cuasi normativos, así como las publicaciones elaboradas en el seno de cada cumbre, como el *Estatuto del Juez Iberoamericano*, la *Carta de Derechos de los Ciudadanos frente a la Administración de Justicia*, o el *Estudio sobre la Oralidad en Iberoamérica*. Son resultados destacables también las redes y las demás estructuras instrumentales creadas para alcanzar objetivos comunes, como la *Red Iberoamericana de Escuelas Judiciales*, la *Comisión Iberoamericana de Ética* o la *Comisión de Seguimiento de las Reglas de Brasilia*.

El Presidente, D. Carlos Dívar, participó, como titular de la Secretaría Permanente, en el Acto de Presentación de la XXII Cumbre Iberoamericana, a cargo del Presidente del Gobierno en la sede de la Secretaría General Iberoamericana, en Madrid.

Asociación de los Consejos de Estados y de las Cortes Supremas Administrativas de la Unión Europea.

Agrupar al Tribunal de Justicia de la Unión Europea y a los Consejos de Estado y Cortes Supremas Administrativas de la Unión Europea. Tiene por objeto favorecer los intercambios de ideas y experiencias sobre cuestiones relativas a la jurisprudencia, la organización y el funcionamiento de sus miembros, sean órganos jurisdiccionales o consultivos, particularmente en lo que afecta al derecho comunitario.

El Presidente del Consejo General del Poder Judicial ejerce la presidencia del Consejo de Administración de la Asociación, cargo para el que fue nombrado en la Asamblea General celebrada en Luxemburgo, en el 2010. En su condición de tal ha presidido la Asamblea General de la asociación, que tuvo lugar en Madrid, en la sede del Tribunal Supremo.

Asociación Internacional de altas jurisdicciones administrativas.

Agrupar las más altas instancias de las jurisdicciones administrativas de más de 100 países de todos los continentes que con reflejar la diversidad de las culturas jurídicas, tienen en común el ejercicio del control jurisdiccional de la acción administrativa y de promover el Estado de Derecho. Tiene por objeto desarrollar la comunicación entre sus miembros y favorecer el intercambio de experiencias.

Red de Presidentes de Cortes Supremas de la Unión Europea.

Reúne a los presidentes de las Cortes Supremas de los estados miembros de la Unión Europea. Constituye un foro a través del cual las instituciones europeas pueden solicitar las opiniones de las Cortes Supremas, y que permite el acercamiento de sus posiciones, estimulando la discusión y el intercambio de ideas.

El Presidente ha participado en las siguientes actividades de la red:

- Asistencia del Presidente D. Gonzalo Moliner a la Asamblea General de Presidentes de las Cortes Supremas de Justicia de la Unión Europea, en París, habiendo sido nombrado miembro del Consejo de Administración de la Red.

- Asistencia del Presidente D. Gonzalo Moliner al “*60 ANIVERSARIO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE LA UNIÓN EUROPEA* “. Trabajos acerca de los 60 años de cooperación del Tribunal con los órganos jurisdiccionales nacionales. Balance y perspectivas. En Luxemburgo.

Red Europea de Consejos del Poder Judicial.

Reúne las instituciones nacionales de los estados miembros de Unión Europea que, independientes del poder ejecutivo y del legislativo, sean responsables del gobierno del poder judicial y del apoyo a su independencia.

OTRAS ACTIVIDADES INSTITUCIONALES DE ÁMBITO INTERNACIONAL.

En este último apartado se relacionan las actividades desarrolladas fuera de España no contempladas en los apartados anteriores, y la recepción de visitas institucionales.

Visitas institucionales.

Las visitas institucionales se enmarcan en el cuidado de las relaciones que mantiene la Presidencia con los poderes judiciales de otros países y otras instituciones interesadas en el conocimiento de las actividades desarrolladas por el Consejo, destacadamente para el apoyo de la función judicial, y la defensa de la independencia de los integrantes del poder judicial.

Se han recibido las siguientes visitas:

- Encuentro Hispano- Marroquí. Visita de una Delegación de la Magistratura Marroquí.
- Visita del Embajador del Principado de Andorra.
- Presidente de la Corte Suprema de Guinea Ecuatorial.
- Visita del Presidente y Vicepresidente del Consejo Superior de Justicia del Principado de Andorra.
- Visita del Presidente del Consejo de Magistratura de Italia.
- Saludo a la Delegación de la Asamblea Constituyente de Túnez, encabezada por su Presidente.
- Visita del Ministro de la Corte Suprema de Paraguay.
- Visita de una Delegación de Palestina: Presidente del Tribunal Supremo, Fiscal General del Estado y Magistrados.
- Encuentro Transfronterizo Hispano-Portugués, en Salamanca.
- Visita del Ministro del Tribunal Superior de Justicia de Brasil y la asesora de Relaciones Internacionales del Tribunal Supremo de Justicia de Brasil.
- Visita de una Delegación de Lituania, encabezada por el Presidente del Consejo de Justicia Lituano.